
嫦娥五号计划2019年发射
将从月球采样返回

! ! ! !据新华社哈尔滨 !月 "!日电（记者 闫
睿 喻菲）中国航天科技集团有限公司研究发
展部部长、中国科学院院士王巍 !"日在哈尔
滨工业大学拉开帷幕的首届中国航天大会上
透露，嫦娥五号月球探测器预计在 !#$%年发
射，采集月球样品并返回地球，全面实现月球
探测工程“三步走”战略目标。
大会上，中国国家航天局秘书长田玉龙

介绍了中国航天发展的相关政策。他说，中国
将实施空间探测、空间基础设施、进出空间和

空间应用四个计划。其中广受关注的是空间
探测计划，将聚焦月球探测、载人航天和深空
探测三大板块。田玉龙表示，在完成探月工程
绕月、落月、返回三期任务后，中国将继续探
月四期任务，包括月球背面着陆巡视、月面二
次采样返回、月球南北极着陆等。
“在载人航天方面，中国将于 !&!!年前

后建成长期有人照料的空间站。围绕深空探
测，将开展火星绕落巡、小行星探测、火星取
样回、木星系探测等。”田玉龙说。
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! ! ! !曹渊，原名俊宽，字溥泉。!"#$年，曹
渊考入安徽芜湖工读学校，参加安徽芜湖
学联并成为领导成员之一。!"%!年，因参
加声援安庆“六二”惨案，被勒令退学。同年
秋考入安徽芜湖公立职业学校，被选为校
学生会主席。!"%%年秋，因该校校长与学
监对学生健康漠不关心，致使一名学生死
亡，曹渊带头斗争，被校董事会开除学籍。

!"%&年，曹渊考入黄埔军校第一期，
入学后加入中国共产党。同年 '!月，以优
异成绩毕业，被派到黄埔军校教导团学兵
连任党代表。!"%(年部分黄埔军校教职员
和学生成立了“中国青年军人联合会”，曹
渊是该会的骨干分子。)月，曹渊调任一团
三营八连连长，在讨伐杨希闵、刘震寰叛乱
的龙眼洞战斗中，曹渊率兵迂回敌后袭击
成功，一举夺取胜利。后因功晋升为第一军
第三师九团一营营长。

*"%)年 (月，曹渊被派遣到叶挺独立
团任第一营营长。)月 %日，叶挺独立团被

敌军围困，曹渊率一营支援，击败敌军 )个
团，又乘胜追击占领攸县，取得北伐战争中
第一次大捷。进军龙山铺途中，一营被敌援兵
两个团包围，曹渊在当地农协支援下，击溃敌
军并占领醴陵城，又连下浏阳、株洲。+月 *"

日，一营作为前卫，协同友军攻下平江。
吴佩孚为了阻挡北伐军的前进，拼凑

%万余人，亲自部署防御汀泗桥，并组成千
余人敢死队攻到北伐军第四军军部附近，
叶挺派曹渊率部支援。一营经过连续冲杀，
将敌军的敢死队击溃，军部转危为安。

+月 ,-日，在攻打贺胜桥战斗中，曹
渊指挥一营救出身负重伤的二营营长许继
慎，并组织一、二营官兵与敌军争夺贺胜桥
头阵地，打败敌军主力，打开了通往武汉的
最后一道大门———贺胜桥。"月 *日，各路
北伐大军云集武昌城下，曹渊率一营为突击
前锋，全营大部分官兵临战前均留下家书，
表示誓与敌人决一死战的决心。"月 (日
凌晨，曹渊率一营冒着城头弹火竖起云梯，
登城与敌军肉搏，大部分官兵壮烈牺牲，仅
剩 *$余人。在这场战斗中，曹渊头部中弹
牺牲，年仅 %&岁。*$月 *$日，武昌城终被
占领。战后，独立团党支部在洪山建墓，将
攻城牺牲的官兵与曹渊合葬。叶挺称他是
“模范的革命军人，且是我最好的同志”。

新中国成立后，曹渊被追认为革命烈
士，编入《中华英烈传》。在其家乡安徽寿
县小甸镇，还设有寿县革命烈士陵园，曹
渊的照片及光辉事迹陈列于陵园烈士事
迹陈列室。 新华社记者 张紫赟
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英雄烈士谱
为了民族复兴

每１元收入就有６角砸向销售
!重销售"轻研发#!医药行业这病得治

! ! ! !一批广告“神药”近期引发关
注，记者调查发现，*&$多家医药上
市公司中，超过 &$家销售费用占营
业收入的比例突破 ,$.，最高者达
到 )).。业内人士认为，医药行业
只有根治“重销售、轻研发病”，才能
为百姓贡献更多的新药、好药。

病症!依赖营销
统计显示，在发布年报的 *&$

多家医药上市公司中，有超过 &$家
销售费用占比突破 ,$.。其中，最
高的 ,家———海特生物、舒泰神和
龙津药业分别达到 )).、)(.和
)$.。这意味着，这些企业每 *元的

收入中，就有 )角砸向销售。
对于销售费用的构成，各家的口

径不一。一般而言，包括市场推广、广
告宣传、差旅费和会务费等。比如，人
福医药的 %)亿元销售费用中，市场
推广和广告宣传费用接近 *(亿元。
健康元的 ,"亿元销售费用中，市场
宣传及推广费达到 ,)亿元。
中国医药企业管理协会副会长

王学恭说，药企销售费用占比偏高，
可以分两种情况看：非处方药主要
面向零售渠道，需要广告投放、品牌
塑造来拉近与消费者的距离。处方
药的销售费用主要花在各种形式的
临床推广活动中，其中不排除一些

灰色的、不合规的支出。

病根!创新不足
与广告、销售上大肆撒金相对

的是，医药企业在研发、创新上投入
力度不足，自主生产的新药、好药不
多，反过来更加剧了对营销的依赖。
来自尼尔森网联的监测数据显

示，我国的药品及健康产品行业自
%$*(年以来，已连续 ,年问鼎广告
投放之首。去年市场排名前十的广
告“金主”中，)家是药企。

研发创新是医药企业的根本，
然而统计数据显示，多家上市药企
广告费超过了研发费。典型者如生

产眼药水的莎普爱思，去年上半年
广告费 */%! 亿元，而研发支出为
!!%)万元。
研发支出不足，导致我国在原

创药方面远逊于发达国家。在近期
上海举行的“华人科学家创新转化
,-人高峰论坛”上，微芯生物总裁
兼首席科学官鲁先平说，我国有约
0---家制药企业，数量全球第一，
但 "0.是仿制药。“再不做出改变，
企业将面临生存危机。”

处方!监管合力
当前，各地食药监部门已经行

动起来，对已审批的药品广告进行

复核，对涉嫌违法的药品广告加强
监测。
药品的基本属性是安全性和有

效性。除了加强广告监管，业内人士
认为，我国还需要加强药品上市后
再评价等措施，进一步规范药企的
市场行为。

近年来，国家药监部门出台了
一系列监管新政，如创新药优先审
批、仿制药一致性评价和药品上市
许可人制度等。从长远来看，我国医
药行业的出路在于创新。唯有改变
“重销售、轻研发”的局面，医药行业
才能为百姓健康提供更有力的支撑。

据新华社上海 !月 "!日电

汽车行业外资限比将放宽
今年将取消专用车"新能源汽车外资股比限制

! ! ! !本报北京今日电 （驻京记者 鲁明）“我
们将在制造业已基本开放的基础上，进一步
落实汽车、船舶、飞机等行业的开放要求，放
宽外资股比限制，特别是汽车行业的外资股
比限制。”今天上午，工业和信息化部总工程
师陈因在国新办透露，!&$' 年将取消专用
车、新能源汽车的外资股比限制，!&!&年将
取消商用车外资股比限制，!&!!年将取消乘
用车外资股比限制。同时，工信部已经积极配
合国家税则主管部门研究制定降低汽车进口
关税的方案，确定后将尽快发布。
在介绍今年一季度工业通信业发展情况

时，陈因表示，概括起来可以说，延续了稳中
向好的发展态势，实现了良好开局。工业生产
保持平稳增长态势，一季度全国规模以上工
业增加值同比增长 ()'*，比去年全年快了
&)!个百分点。企业经济效益持续改善，前两
个月规模以上工业企业实现利润总额同比增
长 $()$*，比去年 $! 月份加快 +), 个百分
点，扭转了去年 ,月份以来回落趋势。制造强
国建设加快推进。“中国制造 !&!+”国家级示
范区高标准推进，“中国制造 !&!+”五大工程
深入实施，集成电路、新材料等产业加快发
展。制造业与互联网融合发展不断深化，工业
继续向中高端迈进。一季度高技术制造业增
加值和固定资产投资分别增长 --)%*和
.)%*，快于整体工业 +)$个和 +)%个百分点。
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